

# レジデンス便り 第239号

発行：レジデンス日進家族会

## 今年も終わりですね…

気がつけば 12 月も後半、あっという間に「今年もお世話になりました」とあいさつを交わす年末がやってきました。

驚くほど時間の経過が早い！

スピードについていけないかも・・・

## にっしん市民まつり

11月 16 日に毎年おこなわれている日進市のおまつりがありました。今年もレジデンス日進用のブースをいただき、天白ワークスの焼き菓子と陶器の販売、バザーで参加をしました。



例年どおり、役員さんを中心にバザー品の値付けから当日の販売までお手伝いいただきました。職員だけではテントの半分ほどのスペースの利用が精一

杯ですので、家族会でバザーを担当していただけて助かっています。

「バザーは今年で最後」という声も聞こえてきましたが、バザー以外の出店でも結構ですので、来年もお手伝いいただけるとありがとうございます。

## 11月の職員全体ミーティング(救命救急講習)

たびたびお伝えする機会があるので、よくご存じかとは思いますが、毎月第 3 土曜日にレジデンス日進・上ノ山ホームの職員が集まっての職員会議（職員全体ミーティング）があります。

11 月は尾三消防署の隊員 3 名に来ていただき、救命救急講習を受けました。怪我の応急手当、異物がのどに詰まった際の対応方法を D V D で、意識のない方への A E D の使用方法を実技で学びました。1、2 回では忘れてしまいそうですし、職員の入れ替わりもありますので、緊急時に備えて 2~3 年ごとにおこなっています。長く勤めてくれている職員は 5~6 回以上この講習を受けているのではないかと思います。



過去には 119 番通報した際に、救急隊から A E D 使用の指示を受けたり、食べ物がのどに詰まって背部叩打法を試みたこともあります。講習を受けているので、何が起きても絶対に大丈夫！ということではありませんが、いざという時に救急車が到着する

までに何もできないということにならないよう、最低限の備えをおきたいと思います。

## レイコと仲間たち展

12月16日～24日まで日進市にある旧市川家住宅で「レイコと仲間たち展」が開催されています。

今回のアート展は、もう20年以上前になりますが、次々と陶芸作品を生み出していた鈴木令子さんの回顧展と言ってもいいのかもしれません。



作品が置かれた座敷の構図は、枯山水の雰囲気を漂わせているようにも感じられました。早速、職員と一緒に出かけましたが、ご本人はとても喜んでくれたようです。天白ワークスで活躍されていたころを知っている職員にとっては、懐かしくもある「レイコと仲間たち展」だと思います。別のお部屋にはご本人以外にも十数名の利用者の作品が展示されています。すでに行っていたい方もいらっしゃるようですが、家族会の皆さんもレジデンス日進から近いところですので、ぜひ、足を運んでいただけると嬉しいです。

## 手作り作品展 No. 2

年明け早々に旧市川家住宅で「レイコと仲間たち展」に続いて作品展の開催を予定しています。期間は1月6日～13日までとなります。

これまで、障害者アートの地位の向上・確立のために奮闘してきた三上さんが、障害者アートの次のステージに案内してくれます。楽しみにお待ちください。

## テレビ出演します

ホーム2を利用されている小寺さんがテレビにされます。天白ワークスでの小寺さんの陶芸活動が紹介されます。

10時間以上かけて撮影させたものが5分間に短縮されてしまいますが、一般的にテレビに映る機会はほとんどないと思いますので、とても貴重な5分間です。ぜひご覧ください。

Eテレ「no art no life」

2026年1月4日（日）午前8:55～9:00

1月7日（水）午後11:50～11:55

## ミニバスハイクが始まりました

今年度、新たな企画としてミニバスハイクがスタートしました。「ミニ」ですので、散歩の延長といったイメージですが、現地でのティータイムが散歩との違いです。

行先は東山動植物園、昼食後に2時間程度のお出かけです。寒い季節の企画になってしまいましたが、3月までに全員が行けるようグループ分けされています。

すでに2回終了していますが、コーヒーやジュース、チュロスにナゲットなどを注文しておやつタイムを楽しんでいます。(一応、動物も見ています…)

## 床の修繕(レジデンス日進)

家族会からもご指摘いただいているレジデンス日進の床の劣化ですが、Aユニット食堂を部分的に修繕してみました。

効果が期待できるようであれば、建物全体の修繕を考えようと思っていますが、利用者がいる状態でできない、しかも3日必要な作業ですので、簡単ではなさそうです。

## 最後になりましたが…

今年も一年、レジデンス日進・上ノ山ホームの活動にご協力いただきありがとうございました。深く感謝申し上げます。